

Reducen su actividad hasta 40%
Paran zapateros de San
Mateo Atenco por las
inundaciones



En San Mateo Atenco

Las anegaciones costarán 7 mdp a los zapateros

● El alcalde dijo que siguen inundadas 750 casas desde el 10 de septiembre

● Piden a la Segob la declaratoria de zona de emergencia y la presencia del Ejército

Reportajes • Ana Salazar

Alrededor de 750 casas en San Mateo Atenco permanecen inundadas con un nivel de agua de más de un metro de altura desde el 10 de septiembre; además, la emergencia ha paralizado 60 por ciento de las actividades de los zapateros, que reportan pérdidas económicas de hasta 7 millones de pesos.

El alcalde Sergio Fuentes Vázquez dijo que esta cifra se podría incrementar por los daños patrimoniales que sufrieron los vecinos de la comunidad.

Informó que las **inundaciones** han generado el desbordamiento de canales que normalmente se

usan para desahogar aguas negras por la ausencia de una red formal de drenaje, lo que ha generado pérdidas económicas de hasta más de 10 millones de pesos en los últimos 15 días.

Pobladores de San Mateo Atenco tienen miedo ante la posibilidad de que las aguas negras del río Lerma rebasen sus niveles y afecten de nuevo a las colonias más cercanas.

Ante la situación, Sergio Fuentes Vázquez precisó que es necesario que la Secretaría de Gobernación dé a conocer la declaratoria de zona de desastre y que la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) instrumente el Plan DN-III de apoyo a la población.

Señaló que el ayuntamiento no tiene la capacidad técnica y financiera para atender esta

situación de emergencia, por lo que pidió el apoyo del gobierno estatal y federal.

"Hay casas que tienen aguas negras acumuladas desde 50 hasta 1.20 metros de altura", refirió Fuentes Vázquez.

El edil dijo que si el río Lerma se desborda existe el riesgo de que las **inundaciones** alcancen cinco barrios más, lo que afectaría a unas 2 mil 500 casas.

A pesar de esto, el gobierno estatal no ha dado respuesta a la petición de ayuda que se presentó a través de un escrito girado desde el 14 de septiembre.

Fuentes Vázquez reseñó que las precipitaciones afectaron a 2 mil 500 personas, 750 casas

habitación y generaron pérdidas económicas por más de 3 millones de pesos en infraestructura municipal así como daños a la economía local en la industria del zapato y del comercio de 7 millones de pesos, sin contabilizar los daños totales patrimoniales de los vecinos.

Los torrentes de aguas negras cubren parcialmente el Barrio de



San Pedro, el cual prácticamente "se esta ahogando".

La situación de emergencia, también se vive en el barrio de San Juan, Nicolás, San Lucas y Guadalupe.

Además de las lluvias y las descargas normales urbanas, el río Lerma tiene que soportar las aguas que bajan del volcán Xinantécatl, situado en Toluca así como las generadas en los municipios de Zinacantepec y Mexicaltzingo.

Esta sobrecarga ha generado un estado crítico por la severidad de las **inundaciones** desde el 10 de septiembre, cuando se registraron las primeras **inundaciones**, reseñó el edil. ■ M

claves

Sobrecarga

○ Además de las lluvias y las descargas provenientes de los centros urbanos, el río Lerma tiene que soportar las aguas que bajan del volcán Xinantécatl, situado en Toluca, así como las generadas en los municipios de Zinacantepec y Mexicaltzingo.

○ Esta sobrecarga ha generado un estado crítico al afluente, la cual se ha agudizado por la severidad de las precipitaciones que se han presentado desde el 10 de septiembre en el Valle de Toluca, cuando se registraron las primeras inundaciones que afectaron a la zona.



Los damnificados no han recibido apoyo del gobierno estatal y federal